

PRIX DE L'ABONNEMENT

PRIX DE L'ABONNEMENT

Le Numéro

Cinq Sous



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 31 MARS 1911

84ème Année

CE QUE LISAIT L'AIGLON.

Le duc de Reichstadt faisait ses études classiques avec le professeur d'histoire et de littérature Mathieu Collin. Il apprenait les mathématiques, l'italien et les premiers principes d'art militaire avec le capitaine Foresti. Le prélat de la cour, Mgr Wagner, lui donnait deux fois par semaine l'enseignement religieux, développant en lui les qualités et les vertus natives. La science et les manières aimables de ce prélat avaient inspiré au duc de Reichstadt beaucoup d'estime et d'affection pour lui. Le duc faisait ses devoirs avec une grande attention. Les cahiers que Foresti montra en 1832 à M. Monthel, étaient d'une belle écriture, sans ratures et sans taches. On y trouvait des traductions en latin de textes allemands signés "Franciscus". Pour suppléer à l'émulation que seule peut créer la concurrence des élèves, rapporte Foresti, en même temps que pour assurer que l'instruction était suivie avec assiduité, l'Empereur avait institué deux commissions chargées d'examiner le prince à des époques déterminées. La commission des études classiques était composée des gouverneurs, du prélat de la Cour et du conseiller aulique Sommaruga. La commission à laquelle était confié l'examen des études militaires, comptait au nombre de ses membres un officier supérieur, le colonel du génie Schindler, le major Weiss, professeur à l'Académie militaire, et les gouverneurs. "Le 11 novembre 1823, le professeur Collin mourut après une courte maladie et fut remplacé par Joseph d'Obenaus, ancien gouverneur de l'archiduc François-Charles. Ce nouveau professeur, qui avait dirigé l'éducation de Henri de Hesse, du comte Eugène Wibna et du comte Charles Pachta, s'était chargé d'enseigner au duc de Reichstadt l'histoire universelle et l'histoire d'Autriche jusqu'en 1815, la philosophie, le droit public et le droit des gens, l'économie politique et la statistique. (En 1825, il fut nommé conseiller de régence, puis baron. L'éducation du duc de Reichstadt devait se terminer en juin 1831.) Ce furent surtout les leçons d'histoire et de statistique que goûta particulièrement le jeune prince. "Il aimait, dit encore Foresti, à s'occuper de spéculations historiques. Il y portait de la pénétration et une grande justice de jugement." En 1823, il commença l'étude de la géométrie et de la levée des cartes faisant déjà des travaux sur le terrain. (Il visita, entre autres, à cette époque, les champs de bataille d'Austerlitz et de Wagram.) Avec le major Weiss, il apprit l'art des fortifications, et étonna bientôt ses juges par son instruction et ses aptitudes. La précocité et la fermeté de son esprit frappèrent tout le monde. "On a remarqué toujours en lui tant de réflexion, affirme Foresti, qu'à proprement parler, il n'a presque pas eu d'enfance. Vivant habituellement avec des personnes d'un âge différent du sien, il semblait se plaire dans leur conversation. Sans avoir, dans ses premières années, rien d'extraordinaire, son intelligence était néanmoins précoce: ses réparties étaient aussi vives que justes; il s'exprimait avec précision et un choix de termes remarquables." Il traitait ses maîtres avec bonté, mais sans les épanchements affectueux qu'il avait témoigné tant de fois à M. de Méneval et à Mme de Montessquiou. Parfois, il lui échappait des boutades un peu rudes. Un jour, il affirmait devant une dame d'honneur très coquette et déjà sur le retour que la France était un beau pays; et comme la dame lui répondait sèchement: "Il était plus beau, il y a douze ans. — Et vous aussi!" osa-t-il le répliquer.

Sous la direction de deux professeurs érudits, MM. Pödevin et Barthélemy, le duc de Reichstadt étudia soigneusement les classiques français. Parmi les poètes, il préférait Corneille et Racine. Parmi les prosateurs, il aimait surtout La Bruyère, lisant et relisant ses "Caractères", admirant la profondeur de ses observations. Les chapitres de "la Cour", des "Grands" et de "l'Homme" étaient

Un précieux manuscrit de Balzac.

L'Académie française a reçu il y a quelques jours du ministère des affaires étrangères, qui en avait accepté de l'ambassadeur de France à Vienne le dépôt, un magnifique volume relié en maroquin violet aux armes du prince de Metternich.

Ce volume porte au dos l'inscription suivante: "Honoré de Balzac. Epreuves." Il contient, en effet, les épreuves de "Louis Lambert".

Il offre tout l'intérêt d'un manuscrit original, en raison des nombreuses et importantes corrections ou additions qui figurent presque à chacune de ses cent quarante et une grandes pages. Telles de ces pages sont couvertes au recto et au verso de l'écriture prescrite de Balzac.

L'Académie française avait chargé le docteur Schwartz d'acquiescer pour elle à la vente Metternich de ce manuscrit précieux, qui lui a été adjugé, frais compris, pour la somme de 1.610 couronnes, soit environ 1.690 francs seulement.

Le volume, qui se trouvait depuis plusieurs mois dans un sous-sol du ministère des affaires étrangères, a subi quelque dommage des inondations. Mais heureusement l'intérieur a été à peine atteint, et toutes les corrections, toutes les pages écrites de la main de Balzac sont intactes.

L'Académie française va offrir ce manuscrit à l'Institut de France pour la collection Lovenjoul que M. Vicaire achève d'installer en ce moment dans la nouvelle bibliothèque du musée Condé, à Chantilly.

La révolution au Mexique

San Antonio, Texas, 30 mars.—M. Alfonso Madero, frère du leader insurgé Francisco Madero, a annoncé aujourd'hui qu'avant une semaine la question de poursuivre la révolution ou d'entamer des négociations avec le gouvernement mexicain, serait définitivement tranchée.

Francisco Madero, qui se trouve à l'heure présente à la tête des troupes insurgées dans les environs de Chihuahua a été informé de la conférence tenue ces jours derniers entre le ministre Limantour et quelques chefs insurgés à New York, et c'est lui qui décidera en dernier ressort si les révolutionnaires doivent mettre bas les armes ainsi que le leur a conseillé M. Limantour, ou poursuivre la lutte. Sa réponse est attendue dans les premiers jours de la semaine prochaine.

"Si mon frère est convaincu que le gouvernement a le désir sincère d'accorder les réformes demandées par le peuple, a dit aujourd'hui Alfonso Madero, il choisira des envoyés spéciaux qui auront pour mission de s'entendre avec les représentants du gouvernement. Nous ignorons encore l'endroit où sera tenue cette conférence. Une chose certaine, c'est qu'aucun membre

Avis aux Voyageurs Allant au Fort Espagnol.

Jusqu'à nouvel ordre, un char de transfert circulera de l'Avenue Adams, West End, au Fort Espagnol, pendant la semaine, à l'arrivée de tous les trains du West End.

Le Dimanche, les trains iront directement au Fort Espagnol.

HUGH McCLOSKEY, Président de la N. O. Ry. and Light Company

Nouvelle-Orléans, Lne, 24 Mars, 1911.

LES MEILLEURS PIANOS

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.

Votre vieux piano pris en échange.

Chez Grunewald

MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.

733 RU: DU CANAL.

VOYEZ LE BOUDOIR PLAYER-PIANO MEILLEUR pour le Prix \$875 10 Comptant 2 par Semaine

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coils des rues Dauphine et Bienville, à deux lieues de la rue du Canal. Sans Doute

414 marie-

LAZARDS

VENTES DE COSTUMES

Notre vente de Liquidation annuelle de Complète de Fantaisie d'Hiver se poursuit activement. Voici la dimension de prix remarquable.

COMPLETS de \$40 et \$35 Maintenance.....	\$28.95
COMPLETS de \$30 Maintenance.....	\$23.95
COMPLETS de \$25 Maintenance.....	\$19.95
COMPLETS de \$20 Maintenance.....	\$15.95
COMPLETS de \$15 Maintenance.....	\$11.95
COMPLETS de \$12 Maintenance.....	\$9.95

99 @ \$10. Réserve sur tous les Pantalons, Gilets et Manteaux de Pique. La vente des Chemises Macabean, E. & W. et Gilet à l'ère dans le moment.

C. LAZARD CO., Ltd.

719-720 Canal.

Un nouveau dirigeable "Zeppelin".

Frederichshafen, All., 30 mars.—Le nouveau dirigeable du comte Zeppelin a fait aujourd'hui, sur le lac de Constance, son premier vol d'essai qui a parfaitement réussi.

Cet aérostat est destiné à remplacer le "Deutschland" détruit le 28 juin dernier dans la forêt de Teutoburg.

Les moteurs et les gouvernails verticaux du "Deutschland" qui avaient été sauvés après la catastrophe, ont été utilisés dans la construction du nouvel aérostat.

Projet abandonné.

Berlin, 30 mars.—Le projet de courses internationales d'aéroplanes entre Paris, Berlin, Bruxelles et Londres, sera probablement abandonné par suite de l'attitude réticente adoptée par le "Journal", de Paris, lequel, cédant à l'agitation qui s'est manifestée en France contre des envolées en Allemagne, a retiré les prix qu'il avait offerts.

Le "Journal" était un des promoteurs de cette course.

Le banditisme en Russie.

St Pétersbourg, 30 mars.—Des bandits ont arrêté un train express, la nuit dernière à Widsow, une petite station près de Varsovie et ont pris la fuite en emportant pour environ 100,000 roubles de valeurs.

Deux voyageurs qui tentaient de résister ont été blessés par les voleurs.

Toujours la "Main Noire".

New York, 30 mars.—Une bombe de dynamite, qui paraît avoir été posée par des membres de la "Main Noire", a fait explosion ce matin de bonne heure à deux pas d'un agent de police, qui montait la garde devant un immeuble locatif de la Première Avenue.

La façade du bâtiment a été partiellement détruite, mais par un hasard extraordinaire l'agent n'a pas été blessé.

On croit que cet attentat était dirigé contre un négociant italien du nom d'Antony Valenzo, habitant le rez-de-chaussée de l'immeuble.

Ville envahie par les insurgés.

Constantinople, 30 mars.—Le bruit court que les insurgés albanais occupent Scutari, la capitale du vilayet de Scutari, en Albanie, à 45 milles au sud-est de la Dalmatie.

L'aviation dans l'armée.

New York, 30 mars.—Le général James Allen, du Corps des Signaux, a soumis à l'Acro Club d'Amérique un projet visant à l'emploi des aéroplanes dans les manœuvres de l'armée.

Le département de la guerre à l'intention de faire construire autant d'aéroplanes qu'il le pourra avec les crédits qui lui ont été alloués dans ce but par le Congrès, et tentera de former des officiers aviateurs.

Un aérodrome sera installé à San Antonio, qui est six ou sept machines y seront prochainement montées.

Ministre accusé de fraudes électorales.

Seattle, Wash., 30 mars.—Le Rev. E. B. Sutton, un ministre presbytérien de cette ville, qui, aux récentes élections, remplissait les fonctions de commissaire électoral, a été reconnu coupable d'avoir illégalement enregistré les noms de certains votants.

Ce délit est passible d'un emprisonnement de un à cinq ans de prison.

Le révérend, pour se disculper, a déclaré qu'il n'avait pas connaissance de la loi sur l'enregistrement électoral.

Secours aux victimes de la mine en Chine.

Washington, 30 mars.—Le département d'Etat a reçu ce matin une dépêche du consul américain à Shanghai, Chine, annonçant l'arrivée dans ce port du transport "Buford", lequel a une cargaison complète de riz et de farine destinée aux populations des districts chinois où sévit la famine.

Ces approvisionnements seront immédiatement distribués aux malheureux par les soins des missionnaires américains.

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

Laour doit faire ses trois années de prison.

Paris, 30 mars.—La Cour d'Appel a confirmé hier la sentence à trois années d'emprisonnement imposée au royaliste Laour pour avoir lors de l'inauguration du monument Jules Ferry, attaqué et frappé le président du Conseil, M. Aristide Briand.

La persécution des Juifs en Russie.

St-Pétersbourg, 30 mars.—Le Saint Synode russe a lancé un édit aujourd'hui interdisant aux israélites de porter des noms chrétiens.

Bombers non confirmés.

St-Pétersbourg, 30 mars.—On n'a reçu aujourd'hui aucune confirmation officielle des rumeurs mises en circulation hier à St-Pétersbourg, suivant lesquelles les Chinois auraient attaqué Blagovieshtchenck, capitale de la province d'Amour, Russie d'Asie.

Navire renfloué.

Cap Haïtien, Haïti, 30 mars.—Le steamer "Alemania", de la ligne Hambourg-Amérique, qui s'est échoué au large de Pointe Mardi-Gras, a été renfloué aujourd'hui par le steamer "Croatia".

Une pendaison.

Pottsville, Pie., 30 mars.—Joseph Christock qui a été pendu aujourd'hui pour le meurtre de Mme Ann Richards, l'automne dernier, a affecté un grand courage. Refusant l'assistance d'un prêtre et du député-shérif, il s'est rendu en souriant de sa cellule au pied de l'échafaud dont il a gravi les degrés en courant.

C'était une pendaison publique et la potence était entourée d'environ 1,500 personnes que Christock a salués de la main. Il a passé lui-même le nœud-coulant autour de son cou, et après qu'on lui eut lié les bras, il a souri à la foule en lui adressant un dernier adieu.

Christock avait fait des aveux complets avant d'aller à l'échafaud, déclarant qu'il avait tué la femme quand elle l'avait surpris essayant de maltraiter sa fille.

Il a de plus déclaré avoir commis de nombreux vols de grand

Grève en perspective.

Chicago, 30 mars.—M. W. L. Park, directeur général de la compagnie de chemin de fer Illinois Central, et M. Perham et J. W. Miller, représentant les télégraphistes, ont eu aujourd'hui une longue conférence à Chicago au cours de laquelle a été discutée la question des salaires.

Les télégraphistes de chemins de fer menacent de se mettre en grève le 1er avril si une augmentation de salaires de 30 pour cent ne leur est pas accordée par les compagnies.

JETEZ LES YEUX SUR NOS VITRINES

123 pieds rue N. Remparts—150 pieds rue Iberville.

Maintenant que le Printemps et l'Eté s'annoncent,

les jeunes mariés et autres qui se disposent à entrer en ménage feraient bien de venir examiner le splendide stock de

Meubles de Styles Modernes

dont nous avons rempli notre Magasin.

Vous serez surpris et très heureux d'admirer dans ses détails la beauté des

MEUBLES MODERNES.

FRANCIS AND PAUL MAESTRI FURNITURE CO.,

LE MAGASIN DE MEUBLES LE MEILLEUR MARCHÉ EN VILLE.

AU COIN DES RUES REMPARTS ET IBERVILLE. Phone Main 243

UN SEUL MAGASIN. LE GRAND. PARQUE SUCCEURALE.

